

平成29年度
京田辺市立田辺小学校
平成29年12月1日

学校だより

せいびかん 済美館

たなべっ子

た くましいからだと心
な かよし
べんきょう



生徒指導主任 岡室 良平

温かくなる心

12月に入り寒さが増してくるこの季節、次の漢詩が頭をよぎります。

| | | |
|------------|-------------------|-----------------------------------|
| 寒雀 楊万里（南宋） | 書き下し文 | 口語訳 |
| 百千寒雀下空庭 | 百千の寒雀 空庭に下り | 沢山の冬の雀が 誰もいない庭に下りてきて |
| 小集梅梢話晚晴 | 梅梢に小集して 晚晴を話す | 梅の梢にちょっと集まっては 夕方の晴れ間を喜んで話している。 |
| 特地作団喧殺我 | 特地に団を作して 我を喧殺す | とりわけ群れを作っては私をうるさがらせるが |
| 忽然驚散寂無声 | 忽然として驚き散じ 寂として声無し | 突然 何かに驚いたように飛び去って あとは静かに物音もしない・・・ |

寒い中にも、この詩のように晴れ間が見えると心も温かくなります。

さて、ある掃除時間のことです。6年生の教室前にある手洗い場を掃除している子どもたちが、雑巾やたわしを持ち、手洗い場の床を一生懸命掃除をしていました。当たり前のように思われるこの一場面ですが、寒くもなり水回りの掃除が大変になるこの時期に、自分たちでよく考えながら一生懸命掃除をしていました。また、次の日も同じように頑張って掃除をしています。しかも、次の日は人も増えていました。この様子を見ながら、私の心は大変温かく感謝の気持ちに包まれました。

教師が、指導をするということも大切ですが、児童が考え、声をかけ合い、広まっていくこのような行動は、より児童の成長を促す場合があると思います。学期末のこの時期だからこそ、子ども同士で成長し合う姿を見付け、学校全体に伝えていきたいです。

12月の行事予定

月目標：相手の気持ちを考えて行動しよう

- 2日（土）やましろ未来っ子小学校EKIDEN
- 3日（日）京田辺市こどもの主張大会
- 4日（月）
～10日（日）人権週間
- 5日（火）口座振替日・委員会
- 6日（水）持久走大会
- 8日（金）持久走大会予備日・教育相談日
健康手帳配布
- 9日（土）やましろ未来っ子小学校EKIDEN【予備日】
- 12日（火）ほほえみ集会
- 13日（水）京田辺市合同なかよしクリスマス会
地域仲良し会・一斉下校
- 15日（金）安全の日・登校指導・ベルマーク整理日
- 16日（土）青少協田辺地域委員会重点パトロール
- 18日（月）給食終了
- 19日（火）短縮4校時・個人懇談会
- 20日（水）短縮4校時・個人懇談会
- 21日（木）短縮4校時・個人懇談会
- 22日（金）終業式・特別短縮4校時

持久走大会について 【スタート予定時刻】



- 1年、男子…11：29 女子…11：30
- 2年、男子…11：25 女子…11：26
- 3年、男子…10：54 女子…10：55
- 4年、男子…10：50 女子…10：51
- 5年、男子…10：04 女子…10：05
- 6年、男子…10：00 女子…10：01

中央体育館をスタートし、竹の脇池→（平町内→山手幹線【中・高のみ】）→多目的広場をゴールとしています。自分のペースで最後まで粘り強く走ってほしいです。当日は、PTA学級委員・地域委員の方々にも警備の方をお世話になります。

学期末の下校時刻のお知らせ

- 12月18日（月）
1～3年 14：45頃
4～6年 15：45頃
- 12月19日（火）～21日（木）
12：15頃
- 12月22日（金）
全学年 11：50頃

「やましろ未来っ子小学校EKIDEN」に出場します

11月11日（土）に行われまして綴喜小学校駅伝競走大会において、本校から2チームが参加し、Aチームが4位入賞を果たしました。その結果、本校は、山城総合運動公園（太陽ヶ丘）で開催される「やましろ未来っ子小学校EKIDEN」の出場権を獲得しました。

12月2日（土）10：00がスタートです。子どもたちのがんばりに温かいご声援をよろしくお願ひします。

田辺っ子の最新情報ホームページでチェック!!

普段の子どもたちの様子や、学校だより「済美館」等は、フルカラーでご覧いただけます。もちろんスマホからもアクセスできます。ぜひご覧ください。

3学期初めの主な行事予定

- 1月 9日（火） 3学期始業式
- 10日（水） 短縮4校時
- 11日（木） 給食開始
- 13日（土） とんどまつり



「保・幼・小・中」のスムーズなつながりに向けて

幼稚園・保育所から小学校、小学校から中学校への子どもたちの生活面や学習面のスムーズなつながりを図るため、本校では様々な取組をしています。

子どものつながり

- ・運動会・田辺っ子発表会・校内作品展などの行事に田辺幼稚園年長児を招待したり、作品の展示をしたりしています。
- ・田辺幼稚園年長児を対象に、体験入学や体験給食を実施しています。現1年生と一緒に過ごす時間も設定しています。
- ・来春卒業する6年生たちが田辺中学校に体験入学を行い、中学校の雰囲気になれるようにしています。
- ・児童の学習活動の中で、小学校に園児を招待したりして一緒に過ごす時間を作っています。（総合的な学習の時間・生活科での交流など）

保護者や地域とのつながり

- ・土曜日の教育活動を保護者や地域の方々へ開放しています。
- ・「親のための応援塾」「ふるさと田辺体験学習」などへの取組を地域の方々やPTAとともに進めています。

指導者とのつながり

- ・田辺中学校ブロックで小学校と中学校が協力・連携し、児童生徒の学力向上や英語教育のための教職員研修会や相互参観を実施しています。
- ・小学校の通級指導教室の教員が保育園や幼稚園に巡回訪問し、子どもたちの生活面・学習面等を交流しています。
- ・夏季休業中に田辺幼稚園と合同で安全に関わる研修（不審者対応訓練）を行っています。

京田辺市立田辺小学校第6学年全国学力・学習状況調査の結果
(平成29年4月18日 実施)

【質問紙からわかる児童の様子や意識から】

「朝食を毎日食べている」「毎日、同じくらいの時刻に寝起きている」など、基本的な生活習慣はおおむね身に付いている児童が多い傾向にあります。

「家で、学校の授業の復習をしている」では、全国平均や府平均を上回る状況にあり家庭学習は定着している結果といえます。また、「家で授業の予習をしていますか」の問いでも全国平均や府平均を上回る状況にあります。「家で学校の宿題をしていますか」の問いにおいては、ほぼ100%になっています。

「学校に行くのは楽しいと思いますか」の問いには、楽しいと回答する児童は、85%を越え全国平均や不平均と同様の状況にあります。「そうは思わない」児童も5%おり今後、個別の聞き取りや人権アンケート等で児童たちの様子を把握しておく必要があります。

「難しいことでも失敗を恐れなくて挑戦していますか」の問いでは、挑戦すると回答した児童は、全国平均や府平均に比べやや低い傾向にあります。また、「自分には、よいところがあると思いますか。」の問いでは、当てはまると回答する児童は、全国平均や府平均とほぼ同じ状況となっています。学校でも引き続き自己肯定感を育てる取組を意識的に行うとともに、道徳教育の推進を図ることが必要です。

「外国の人と友達になったり、外国のことについてもっと知りたいやみたいと思いますか」の間では、「そう思う」「どちらかといえば、そう思う」と答え、全国平均や府平均を上回る回答をしています。また、「将来、外国へ留学したり、国際的な仕事に就いたりしてみたいと思いますか」の問いでも、全国平均や府平均を上回る回答をしています。英語学習の取組など児童が興味・関心を持って学習に参加していることがわかります。本校で重点的に取り組んできた外国語活動の研究が浸透してきたことがうかがえます。

インフルエンザ等が流行する時期が近づきました。

学校等の集団で流行する病気の予防や蔓延を防ぐため、学校保健安全法施行規則が改正され、出席停止の期間が長くなっています。(平成24年4月改正)



| 感染症名 | 出席停止期間 |
|---------|--|
| インフルエンザ | 発症から、5日を経過し、かつ、解熱した後2日を経過するまで |
| 流行性耳下腺炎 | 発症から、耳下腺、顎下腺または舌下腺の腫脹が発現した後5日間を経過し、かつ、全身状態が良好になるまで |

■出席停止の期間は、主治医の判断によります。受診された際、休養に必要な期間をご相談ください。

ふあとぎやうりー



11月24日(金)と25日(土)の「田辺っ子発表会」では、群読、ポディーパークッション、歌や合奏、英語劇など多彩な内容で学習の成果を発表しました。
また、田辺幼稚園の年長児さんも歌とダンスを披露しました。

